

Zeitschrift: Jeunesse et sport : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Herausgeber: École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Band: 27 (1970)

Heft: 8

Rubrik: J + S et le volleyball

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

J + S et le volleyball

A Neuchâtel, du 20 au 23 mai 1970, s'est déroulé le cours intercantonal romand de monitrices et moniteurs pour le volleyball. Une vingtaine de participants sont venus étudier la base du nouveau programme de «Jeunesse et sport» dans cette discipline:

Cantons d'Argovie: 1; de Berne (Jura): 1; de Fribourg: 1; de Neuchâtel: 12 et du Valais: 4. De Genève et Vaud, aucune nouvelle!... Le travail fut intense durant les trois jours; beaucoup de matière traitée en peu de temps; programme complet et varié depuis l'échauffement, la préparation physique, l'endurance en passant par le «jonglage» (adopterons-nous ce néologisme?) de la balle, passes, manchettes, tactique individuelle et collective, attaque, contre-attaque, défense, pour aboutir enfin au jeu, pendant lequel chacune et chacun s'en donnait à cœur joie, malgré la fatigue et les courbatures. Et dire qu'il se trouve encore des non-initiés pour prétendre «qu'on ne bouge pas assez au volleyball, que c'est un jeu pour pensionnat de jeunes filles»...!

Ce fut en réalité très sympathique de travailler sous la direction de moniteurs compétents, lesquels, en plus de leurs qualités physiques, ont su créer un esprit de franche camaraderie dans le cours.

Ce dernier s'est terminé par un examen qui donnera aux participants (peut-être?...!) la possibilité d'organiser à leur tour un groupe J + S dans leur région.

Gageons que chacun prendra une part active et enthousiaste dans ce grand mouvement suisse qui doit permettre à notre jeunesse, aussi bien féminine que masculine, de se développer autant moralement que physiquement. Les participants sont unanimes à exprimer leur vive gratitude au Service cantonal J + S de Neuchâtel, dirigé avec compétence par Ely Tacchella (prêt à renoncer au foot?!..., pour adhérer au volley!), et son bras droit, Bernard Lecoultre, de même que Christiane, nouvelle employée, toujours dévouée et soucieuse que tout marche normalement. L'accueil en pays neuchâtelois fut plus que charmant.

Ont droit également à notre reconnaissance sincère, le directeur technique, Roger Miserez et son Etat-major de praticiens émérites, Catherine Aebi et André Ramseier.

Nous souhaitons que les organisations patronales accordent à l'avenir trois jours de congé avec moins de difficulté à leurs employés qui souhaitent participer à un tel cours, lequel ne peut être que bénéfique pour la jeunesse du pays.

Nell

